



Aux révérends pères, aux moines, aux moniales et aux fidèles du Vicariat de tradition russe Sainte Marie de Paris et saint Alexis le Juste,

Il est de la diaconie du Trône œcuménique de pourvoir au bon ordre canonique de l'Église afin qu'elle demeure le lieu du salut « pour toutes les nations » (Matthieu 28, 19) et tel est le dessein que nous poursuivons partout et pour tous. Il est aussi du ressort de notre ministère que les différentes traditions qui se sont enracinées en Europe occidentale au cours du siècle dernier puissent librement s'y épanouir et que leur floraison soit assurée aujourd'hui comme demain. C'est ainsi que l'unité et la diversité, au contraire de ceux qui veulent les opposer, peuvent et doivent concorder dans le témoignage symphonique de la foi orthodoxe.

Dans notre sollicitude paternelle, nous n'ignorons rien des épreuves que vous avez traversées et des difficultés que vous rencontrez. Que le nouveau Vicariat, dont nous bénissons l'existence, soit placé sous le patronage de ces grands deux saints universels que sont Marie de Paris et Alexis le juste, lesquels ont rappelé la primauté de la charité divine contre l'inhumanité, signifie combien la fidélité à leur exemple représente un guide : sans abandonner ce qu'ils étaient mais aussi sans s'enfermer dans un quelconque phylétisme, ils se sont offerts aux autres, se faisant « pain pour la vie du monde » (Jean 6, 51). Qu'ils vous soient une source constante d'inspiration ! Nous-même les prions, avec vous, pour qu'ils intercèdent auprès du Christ-Sauveur. Nous leur demandons que, sous la conduite bienveillante du Métropolitain Emmanuel, notre frère aimé et concélébrant dans le Saint-Esprit, prospèrent le riche héritage de langue, de liturgie et de pratique qui est le vôtre, de même que le principal legs spirituel de vos Pères fondateurs qui est d'attester d'une théologie vivante et d'une collégialité vécue associant clercs et laïcs. Il vous revient de manifester que la communion de toutes et de tous autour de l'unique eucharistie est le signe tangible du Royaume. De la sorte, la terre de

France, qui nous est chère, continuera de contribuer à l'édification du Plérôme.

Grande a été notre joie à rencontrer vos délégués. Leur visite au siège apostolique a confirmé le lien indissoluble de votre communauté à l'Église-Mère, laquelle vous assure en retour, par notre voix, de son soutien indéfectible, attentif à vos besoins et propice à vos attentes.

En ce temps où nous célébrons la Nativité de notre Seigneur, le Dieu Homme qui s'est fait enfant désarmé pour renverser le règne mortifère de la division et de la haine, nous adressons à chacun et chacune de vous ainsi qu'à tous vos proches, notre affectueuse bénédiction patriarcale, invoquant la miséricorde du Père Céleste afin qu'il fasse descendre sur nous tous sa grâce,

A handwritten signature in Greek script, which is the name of Bartholomew I, Patriarch of Constantinople. The signature is written in a cursive, flowing style.

✠ BARTHOLOMEE

Archevêque de Constantinople-Nouvelle Rome
et Patriarche Œcuménique